opusdei.org

## Centro para la capacitación profesional de la mujer, Siramá

Desde 1971 se han capacitado a más de 42,000 mujeres en sus diferentes programas y se ha dado asesoría para la puesta en marcha de microempresas de diversa índole en la zona central de El Salvador.

04/06/2014

La Escuela Hogar iniciada en 1971, pasó a ser el Centro de Capacitación Profesional para la mujer, Siramá cuando, en 1972, se trasladó a una casa donada por una Cooperadora, Merceditas Gonazalbo, cuyo deseo era que se destinara para una labor apostólica dirigida a personas de escasos recursos.

De 1976 a 1980 se impartió educación formal con el grado "Técnico oficinista". En 1984 en plena guerra civil, se creó el Programa Empresas Hogareñas para impartir cursos a mujeres de escasos recursos que, teniendo alguna capacitación profesional, carecían de conocimientos de gestión para poner en marcha una microempresa. Rápidamente el programa incluyó la capacitación profesional propiamente dicha y se establecieron las especialidades de Cosmetología, Corte y Confección, Piñatería (artesanía popular), Panadería y Cocina, que integraban a la vez, la capacitación empresarial.

En octubre de 1986 un terremoto destruyó la casa donada por Merceditas. Muy pronto recibimos un mensaje de don Álvaro con el que nos sentimos apoyadas para construir, desde los cimientos, la nueva sede de Siramá: Que estén serenos y ofrezcan a Dios las dificultades muy unidos a las intenciones de mi Misa, persuadidos de que de todo esto el Señor sacará muchos bienes, también para la labor apostólica (con fecha 16-X-1986).

En los años 1987-88 se construyó la sede definitiva con fondos de la Cooperación Internacional y del gobierno de El Salvador.

Debido a la demanda del Programa y para facilitar el acceso a las mujeres que llegaban del oriente del país se inició, en 1998, un Centro piloto en los terrenos de la Hacienda Prusia, propiedad de Don Ricardo Meléndez,

en el municipio de Soyapango, aledaño a la capital. El terremoto de febrero de 2001 ocasionó serios daños en la sede del Centro, lo que provocó que de forma provisional toda la actividad de Siramá se llevara a cabo, durante 2001, en el Centro piloto de Soyapango. Esto dio lugar a que, Don Ricargo Meléndez, se planteara donar el terreno para construir en esa zona lo que sería la "sede Prusia" de Siramá, Esta construcción se llevó a cabo con la colaboración de la Cooperación Internacional y donativos nacionales. La inauguración de la nueva sede se llevó a cabo en noviembre 2002 y a partir de esa fecha se desarrollan en ambas sedes diversos programas que impulsan a la mujer salvadoreña a capacitarse profesionalmente y ser agentes de cambio en sus familias y sus comunidades.

Hasta la fecha se han capacitado a más de 42,000 mujeres en sus

diferentes programas y se ha dado asesoría para la puesta en marcha de microempresas de diversa índole en la zona central del país: panaderías, talleres de corte y confección de vestuario, salas de belleza, venta de alimentos. La formación integral, que incluye virtudes y valores, y la capacitación profesional que reciben les ha permitido emprender su propio negocio o insertarse en el mercado laboral, logrando de esa manera, no sólo su desarrollo personal, sino elevar la calidad de vida de su familia y llegar a ser, en muchos casos, agentes de cambio en su comunidad. En general su aporte a la sociedad es muy significativo porque en un 48% de las familias salvadoreñas la mujer es cabeza de familia.

El Centro para la capacitación profesional de la mujer, Siramá se inició en 1971 en San Salvador, (El Salvador). pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-cl/article/centro-para-lacapacitacion-profesional-de-la-mujersirama/ (12/12/2025)